

Austeridad, tradición y devoción



Mantener el
relato de la
Semana Santa



Javier Fresno

Pascua: misión
de eternidad



Santiago Martín C.

Pasión



Francisco García

Javier Prieto, ordenado diácono en Fuentesauco



El seminarista mayor Javier Prieto Prieto recibió el orden del diaconado el 11 de marzo de 2023 de manos del obispo, don Fernando Valera.

La celebración tuvo lugar en la iglesia de San Juan Bautista, de Fuentesauco.



Javier Prieto tiene 36 años y estudió en la Universidad Complutense la doble Licenciatura en *Derecho y Administración y Dirección de Empresas*. Cursó el Máster en *Gestión y Evaluación del Patrimonio Histórico-Artístico de Castilla y León* por la Universidad de Salamanca.

En el año 2016 realiza el *Bachiller en Teología* por la UPSA. En la actualidad se encuentra estudiando la Licenciatura en *Teología Dogmática* y haciendo su etapa pastoral en el arciprestazgo de Aliste.



+ Info





¡FELICIDADES FRANCISCO!



El 19 de marzo de 2023 Francisco cumplió diez años como papa de la Iglesia Católica. Francisco es el primer papa latinoamericano de la historia y fue elegido en cónclave el 13 de marzo de 2013. La misa de inicio de pontificado fue seis días después y se celebró ante numerosos jefes de Estado y delegaciones de 132 países.

Con aquella misa, en la Plaza de San Pedro, daba inicio de forma oficial a su magisterio, al recibir el palio y el Anillo del Pescador, símbolos del poder pontificio.

Carta del obispo

Hacia la Semana Santa

Durante este tiempo de cuaresma, nuestra Iglesia de Zamora, experimenta el misterio de la gracia divina marcado por la liturgia y el ritmo de nuestras celebraciones y encuentros, cuyo centro es el corazón traspasado de Cristo. Junto a la samaritana y al ciego de nacimiento, descubrimos nuestra incapacidad, a la vez que nuestra necesidad de Dios. Vemos a Jesús acercarse a nosotros y dirigirse a cada uno con su Palabra siempre nueva. Él nos propone de nuevo, transitar por su camino. Es el camino que nos ayuda a descubrir y reconocer el aliento que constituye y fundamenta nuestra realidad creatural.

El itinerario cuaresmal es un itinerario hacia las dimensiones periféricas de nuestra propia existencia, dimensiones que Dios quiere rescatar para sí. De ahí que su gracia, como constantemente canta la liturgia eucarística, haga posible nuestra verdadera conversión hacia Dios.

Nos preparamos de esta forma a celebrar los misterios de nuestra salvación durante la Semana Santa, misterios que constituyen nuestro ser creyente.

Quisiera invitar de nuevo a toda nuestra diócesis de Zamora a secundar la invitación de Cristo que nos adentra en su intimidad, a vivir de la Eucaristía sentándonos a su mesa. A descansar nuestro rostro en el corazón de Cristo para volver a sentir los latidos de su corazón.

La Eucaristía se constituye en el corazón de la Iglesia, de todo discípulo amado, de todo creyente. Sólo entrando en esta morada podremos conocer el corazón de Dios.

Para los antiguos, la participación en la mesa expresa la amistad y la paz, señal de confianza mutuas: el que es co-mensal es también amigo, y amigo íntimo. El grupo de los doce constituye una comunidad de co-mensales que rodea a Jesús. Es en este *humus* donde la gracia se derrama y se hace sostenedora del discipulado en camino. Es en este misterio donde la Iglesia se edifica y desde donde se entiende toda la misión dada por Cristo. La acción de Jesús manifiesta la *kénosis* en la que se desarrolla la entera vida de Jesús.

El asombro de la gracia nos hace salir de nosotros mismos al encuentro del Misterio divino y, por ende, al misterio fraterno.

Accede desde este código QR a la meditación del obispo para este tiempo sobre las llagas de Cristo crucificado: "Sus heridas nos han curado".



+ Fernando Valera
Obispo de Zamora

Pascua: misión de eternidad



P. Santiago Martín Cañizares

Narra el Génesis cómo el mundo era caos y vacío; y en el primer día Dios creó la Luz. El hombre fue creado el día sexto, el viernes. Y en ese mismo día, según una tradición rabínica, también comió del fruto del árbol prohibido quedando excluido del jardín del Edén: «Adán no pernocta en el esplendor» (cf. Sal 49,13). Y un viernes, Cristo colgó del árbol de la Cruz por nuestros pecados; convirtiéndose en el fruto de ese otro árbol que nos traería la salvación.

Después del Viernes Santo en que adoramos «el árbol de la Cruz en que estuvo clavada la salvación del mundo» y comemos de su fruto a través de la eucaristía, contemplamos el descanso de Cristo en el sepulcro el día séptimo. La historia de la salvación no se queda en la contemplación del sepulcro de Cristo, sino que mira hacia la resurrección en el primer día de la semana cuando muy de mañana las mujeres encuentran el sepulcro vacío. La Vigilia Pascual celebra como Cristo, la Luz verdadera, rompe la oscuridad de la noche y anuncia un tiempo nuevo en que al hombre se le ha abierto una puerta para regresar al jardín del Edén: Cristo «al resucitar de entre los muertos, nos aseguró el

acceso a la vida eterna; y en su ascensión al Padre, abrió las puertas del cielo» (Prefacio IV Dominical del tiempo ordinario).

El primer día se convierte en un día más allá de nuestro tiempo: un día octavo. «Fue en ese día -dice un autor del s. V- cuando el Señor empezó las primicias de la creación del mundo; y en ese mismo día dio al mundo las primicias de la resurrección»; añade otro escrito de los primeros siglos en referencia a la resurrección: «el principio de un día octavo, es decir, el principio de otro mundo». Un tiempo nuevo que evoca un mundo nuevo: «los cielos nuevos y la tierra nueva» que el Apocalipsis profetiza.

El Apocalipsis, los relatos de las apariciones del resucitado y los acontecimientos que siguieron a la venida del Espíritu Santo el día de Pentecostés son los textos que acompañan a las celebraciones de este tiempo de Pascua que abarca los cincuenta días entre el Domingo de Resurrección y el Domingo de Pentecostés, pasando por la Solemnidad de la Ascensión del Señor. El transcurso de estos cincuenta días es el paso de la «contemplación» del resucitado en sus apariciones a la «acción» impulsada por el Espíritu: «¿qué hacéis mirando al cielo?» -le dijo el ángel a los Apóstoles tras la Ascensión-; el paso del miedo por la persecución a la valentía del anuncio con obras y palabras.

Vivir la Pascua no es otra cosa que emprender el camino de la evangelización con la valentía que da saber que el horizonte es la eternidad de la gloria de Dios; más aún, que ya por el bautismo estamos viviendo en el día octavo, en la vida eterna.



VULNERABILIDAD

21-22 de
abril

CASA DE LA IGLESIA
ZAMORA



El ser humano tiene grandes capacidades y deseos infinitos, pero los vive en una condición de debilidad. Esta paradoja a veces se quiere resolver eliminando la vulnerabilidad. En estas jornadas pensaremos dos de las propuestas de la cultura actual: el **transhumanismo**, que pretende superar la muerte mediante el alargamiento indefinido de la vida, y la **eutanasia**, que utiliza la muerte como “medio técnico” para controlar la muerte.

PONENTES

21 abril, 17:30



La vulnerabilidad humana

ALFREDO MARCOS
Catedrático de filosofía
de la ciencia UVA

21 abril, 19:00



Vencer a la muerte. Transhumanismo

EMILIO J. JUSTO
Profesor de antropología
teológica UPSA

22 abril, 10:00



El final de la vida y la eutanasia

JOSÉ CARLOS BERMEJO
Director del Centro de
Humanización de la salud

22 abril, 11:30



Acompañar en la debilidad

AGUSTÍN BADO
Profesor del Centro de
Humanización de la salud

ENTRADA LIBRE

Posibilidad de alojamiento



Más información en
686401607

Centro Teológico San Ildefonso



Programas de radio



Día del Seminario



Concierto Sto. Tomás (Toro)



Parroq. Carmen (Benavente)



Por una escuela plural y libre



Peregrinación U.P. Zamora Noroeste



Entrega de premios de la delegación diocesana de enseñanza



Concierto en Villar del Buey



Admisión a sôgradas órdenes



Conferencia Catedral



Concierto Catedral



Convivencia U.P. El Buen Pastor



Parroquias de Riego, Granja, Manganesees y Villalba

Javier Fresno Campos

«Lo importante es mantener el relato de la Semana Santa»

El delegado diocesano de cofradías y hermandades repasa en esta entrevista algunas de las bondades de nuestra Semana Santa y pone los acentos que considera irrenunciables para mantener su esencia religiosa



Desde su punto de vista, ¿cuál es la esencia más genuina de la Semana Santa zamorana?

Una pregunta oportuna, porque podemos asistir (no sólo en Zamora) a un éxito social y turístico y en cambio tener un inmenso vacío interior. Hay que afirmar la Semana Santa como la fiesta central de la fe cristiana, el acontecimiento eje de la historia y el motivo de nuestra salvación, de nuestra esperanza y alegría. Todo lo demás estará alrededor de eso. Y esta es una esencia que Zamora, desde las primeras procesiones que conservamos memoria, siempre ha tenido clara.

¿Por qué considera que se vive con tanta intensidad?

La Semana Santa es lo que Maus llama un «hecho social total», expresa y renueva todas las relaciones sociales: las relaciones de familia, de identificación local, la hospitalidad, la pervivencia de una tradición... Para los que viven aquí todo el año, y para los zamoranos que viven fuera, es la oportunidad de reencontrarse con ellos mismos

Para la ciudad, es la oportunidad de ser más ella misma que nunca.

Un aspecto a subrayar de la semana santa rural.

Yo diría que es la autenticidad con que se vive, el amor por lo propio, aun careciendo de reclamos turísticos. Quizá el caso aparte es Bercianos de Aliste, con fuerte proyección exterior, pero aún allí lo fundamental es la autenticidad.

¿Qué decir de la semana santa de localidades: como Zamora, Benavente o Toro?

Tienen diferencias en su evolución histórica, pero todas ellas son manifestaciones urbanas. Las cofradías penitenciales son eminentemente un fenómeno urbano. Al final las reconstrucciones y reconfiguraciones de las procesiones, en los siglos XIX y XX, han originado diferencias entre ellas. Hablamos de monumentalidad, tradición, devoción... A mí me gustaría hablar también de reencuentro con los hermanos, los de carga y los de luz, de esas

comidas fraternas, esas flores o ese lazo en el paso por un hermano que ha fallecido. Todo eso es muy importante.

¿Dónde deberían insistir las cofradías para responder a su razón de ser?

Siempre consideramos cuatro dimensiones en la vida de las cofradías: culto, formación, caridad, misión. Pero todo esto sin la fraternidad, que es lo que da nombre a las hermandades, sería algo imposible. Por ahí es por donde hay que empezar siempre.

¿Cómo compaginar lo religioso con lo turístico?

Lo importante es mantener el relato de lo que hacemos. Explicar a cada crío que sale en procesión lo que hacía su abuelo y por qué lo hacía, cómo lo vivía. Explicarle que se santiguaba delante del Cristo, que rezaba delante de la Virgen. Decirle lo que representa esa imagen de madera tan bonita que procesionamos, lo que sufrió Jesús por nosotros, y cómo resucitó y ha vencido a la muerte y al mal. Sin relato, la Semana Santa es sólo un festival de luz y sonido.

Cáritas



D. Fernando Valera, Obispo de la diócesis, presidió la eucaristía celebrada en la residencia de **Cáritas** "Matías Alonso" en Villarrín de Campos.

La eucaristía se ofreció en sufragio por Leonardo, trabajador de Cáritas recientemente fallecido. En la celebración también se pidió por la pronta recuperación de la compañera herida en el mismo accidente.

Concelebró el delegado-director, Antonio J. Martín y participaron todos los residentes y trabajadores del centro.

Descanse en paz, descanse en Dios.

Manos Unidas recibió de la *delegación diocesana de enseñanza* 804€ procedentes de parte de la recaudación obtenida en la *Semana de Cine en Valores*.

Es ya tradición que los colegios de la diócesis, públicos y concertados, participen en este proyecto educativo que, además, siempre ha tenido una dimensión solidaria.

Asistieron al ciclo cerca de 2500 alumnos y profesores. Cada alumno aportó 1,50€ de los que 1,10€ sirvieron para financiar los gastos de la proyección y 0,40 se destinaron a la organización católica.

Colaboró con esta iniciativa la *Concejalía de Cultura del Ayuntamiento de Zamora* y *MultiCines Zamora*.



Manos Unidas  **UNIDAS**
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

 **YouTube** <https://www.youtube.com/user/obzamora>

Síguenos en Facebook 
[@diocesisdezamora](https://www.facebook.com/diocesisdezamora)

Recibe en tu **móvil** toda la **información** de la **DIÓCESIS DE ZAMORA**

1. Añade el número 623.183.104 a tus **contactos**.
2. Envía un **WhatsApp** con tu nombre.
3. Recibe toda la **información** de la Diócesis.

623.183.104  

twitter
síguenos:
[@diocesiszamora](https://twitter.com/diocesiszamora)

Sueldo mínimo



Rafael Ángel García-Lozano

En febrero de 2022 se dio el primer episodio, y en febrero pasado el segundo de una lista que tiene pinta de querer continuar. Me refiero al aumento por ley del salario mínimo en nuestro país. A *priori* parece que la medida tuvo una fenomenal acogida, pero si profundizamos y vamos más allá veremos que se ciernen nubarrones. Porque, al contrario de lo que dice la propaganda, esta subida no es una buena noticia.

En efecto, el aumento a 1080 euros del salario mínimo tiene muchas lecturas y puntos de vista diversos. Uno muy importante, y del que apenas he escuchado valoración alguna en los medios de comunicación o tertulias políticas, es el que expongo. Esta subida del nivel más bajo de los sueldos no es proporcional en el resto de salarios. La consecuencia inmediata es la precarización de los sueldos mayores (no necesariamente los más altos), que son los de la mayoría de los ciudadanos. Si un salario mínimo alcanza los 1080 euros, pero uno más cualificado apenas los 1400 o 1500, lo que se consigue es que la cualificación profesional y que el esfuerzo (estudios, formación, etc...) por lograr un puesto profesional cualificado queden a la altura del betún. Y no pocos se cuestionarán pretenderlo siquiera. Eso supone, de forma inmediata, que muchos se van a plantear si por poco más dinero les va a rentar formarse más, estudiar más, prepararse mejor. Es favorecer no aspirar a más porque con menos igual nos sale a cuenta. El imperio de los mínimos.



PENSAMIENTO

Resurrección

María Fuencisla García Casar



Querido lector: ¡Feliz Pascua de Resurrección! La resurrección de los muertos es una creencia básica del judaísmo fariseo, que tenía su oposición en los círculos saduceos (que sólo admitían la autoridad de la Escritura, no la de la Torah oral) y los sectores helenizados que consideraban esa idea absurda. En el comentario rabínico *Sifré Deuteronomio* se lee: *Ved ahora que soy yo, yo mismo, y no hay otro Dios fuera de mí. Yo doy la muerte y la vida (Dt 32,39). Esta es una de las cuatro promesas en las que se alude a la resurrección de los muertos: a) Yo doy la muerte y la vida (Dt 32,39); b) Muera yo con la muerte de los justos (Nm 23,10); c) ¡Viva Rubén y no muera (Dt 33,6). d) En un par de días nos dará la vida [y al tercero los resucitará y reviviremos en su presencia] (Os 6,2). Yo interpreto – dice un rabino- “Yo doy la muerte y la vida”, como que la*



Murillo, Resurrección del Señor

la muerte se refiere a uno y vida a otro. – Pero el texto enseña: “Yo hiero y yo mismo sano” (Dt 32,39): como herida y curación hacen referencia a la misma persona, de igual manera muerte y vida harán referencia a la misma persona.

He aquí cuatro testimonios (“promesas”, en hebreo seguridades ‘*habetajot*’) de la Escritura en favor de la resurrección. A la exégesis de “yo doy la muerte y la vida” (Dios concede el morir y el nacer), se responde con la exégesis *por paralelismo*: como el “yo hiero y yo curo” se refiere a una misma persona herida y curada, de igual manera el “yo doy la muerte y la vida”, debe referirse a la misma persona muerta y resucitada. Y por encima de toda exégesis rabínica, solo Cristo ha proclamado de sí mismo: *Yo soy la Resurrección y la Vida*. Creer en Él, es nuestra Resurrección.

La puerta
del paraíso



Narciso J. Lorenzo



El Vaticano II enseña que la Liturgia es la acción principal de la Iglesia (SC 10). Pero para mucha gente es sólo una emotiva forma de significar: nacimientos, niñez, matrimonios, defunciones. Incluso nosotros, pensamos, que en el mejor de los casos sirve, para «intentar» evangelizar. Quizás no somos suficientemente conscientes de que en cada celebración Jesús mismo está presente y está haciendo realidad su Pascua: unirnos a él y llevarnos, poco a poco, al Padre (Jn 14,3). La Liturgia tiene una doble finalidad: la adoración de Dios y la santificación de los fieles (SC 7), en una palabra cristificarnos».

Adorar a Dios significa tener en nosotros la misma pasión de Jesús por el Padre, reconocer su soberanía sobre nuestra existencia y hacer su voluntad. Y adorar a Jesús, como los pastores, los magos, etc., celebrando su Misterio Pascual (Lc 22,19), como la Iglesia ha dispuesto. De este modo somos santificados, inundados de la gracia del Espíritu. Ser cada día más suyos, como diría San Pablo: «No soy yo es Cristo que vive en mí» (Ga 2,20).

Un obispo endeudado, don Pedro I (1239-1255 ob.)



José Carlos de Lera

Cuando el obispo don Suero Pérez tomó posesión de la sede zamorana describió el estado calamitoso en que su antecesor había dejado la diócesis. Don Pedro I fue electo en 1239 y tomó posesión de su cátedra tres años más tarde, en 1242. Este prelado fue un nepote del cardenal Gil Torres.

En el último año de su episcopado, don Pedro elaboró una memoria, leída en presencia de su Cabildo, donde asentó la relación de bienes comprados y mejorados durante sus 15 años como pastor de la sede, invirtiendo 2.409 maravedís. Esta memoria está relacionada con un informe de deudas contraídas en su administración. El total del débito excedía los 2.000

maravedís. Entre sus acreedores –la mayoría eclesiásticos– se encontraban los obispos de Salamanca y Astorga, el abad de Moreruela, etc. Nadie le había prestado más de 200 maravedís, excepto el cardenal Gil Torres.

Además de sus acreedores eclesiásticos, también descubrimos a banqueros florentinos, quienes le habían prestado 160 marcos, posiblemente en la celebración del primer concilio de Lyon (1245), según afirma el profesor Linehan.

Nuestro obispo quiso pagar la deuda contraída con estos banqueros y envió a París a Rodrigo González, un sirviente suyo, pero no se presentaron los

acreedores, y el prior de San Agulfo de la capital parisina expidió en 1247 un certificado donde testificaba la presentación del deudor y la no asistencia de los acreedores.



LA CHISPA

¿Cómo reaccionamos?

Antonio Rojas



No pocas veces en la vida se nos vienen abajo todos los sueños, no por falta de acometividad, de intrepidez o de ilusión, sino porque las circunstancias se encargan de trincar nuestros proyectos.

—Tengo veinte años y soñaba con ser deportista de élite para representar a mi país en las olimpiadas. Tuve una seria lesión que trochó mi carrera deportiva. Solo puedo hacer gimnasia de mantenimiento y con prudencia.

—Siempre fui emprendedor y creé una empresa con treinta trabajadores. Todo iba viento en popa hasta que apareció la crisis. Ahora estoy en el paro.

—La gran ilusión de mi marido y mía al casarnos era crear una familia numerosa. Al poco de casados, me aparece una enfermedad que me deja estéril. No sabemos lo que es tener hijos.

De una forma o de otra son muchos los que han visto cerrar la puerta de sus sueños por circunstancias de la vida. Todos tenemos una etapa de nuestra vida en la que parece que todo se troncha. ¿Qué hacer entonces? La clave está en cómo reaccionamos ante los obstáculos.

La vida, a veces, nos trata como nos trata, pero lo importante es cómo reaccionamos. Es evidente que no siempre podemos elegir el trabajo, pero indudablemente siempre podemos elegir la actitud en el trabajo.

Ante un revés de la vida, ¿cómo reacciono?, ¿con resentimiento o con creatividad, ilusión y optimismo? Cada persona puede escoger su actitud y con esa elección determina su comportamiento.

La vida es la vida, pero nosotros: ¿cómo reaccionamos?

Pasión

Francisco García



En estos días, pasión significa exhibición y así no es seguro que representemos bien la misma pasión que pretendemos mostrar. En estos días pasión significa bullicio, ruido, ajetreo y así no es seguro que encontremos al que padece. En estos días, pasión significa identidad, etnocentrismo y así no es seguro que encontremos al que es universal en su mirada y en su abrazo sufriente. En estos días, pasión significa solemnidad, hábitos, música y así no es seguro que encontremos al que hizo de la sencillez su hábito y vistió el sufrimiento de silencio y perdón.

En estos días hay dos pasiones que recorren nuestras calles y no siempre es fácil distinguirlas pues caminan a la par. La pasión de Cristo que quiere mostrarse a los hombres como amor que llega al exceso de soportarnos en nuestra peor cara y así decimos que el futuro no es de la muerte y del pecado, y la pasión de siempre de los hombres, que todo lo convertimos en una distracción para olvidarnos de lo fundamental, degradando hasta lo más sagrado. A la primera solo se responde en el silencio del corazón con compunción y gratitud. A la segunda se responde dejándose llevar por una fiesta que no distingue si el motivo es Cristo o nuestro propio deseo de distraernos y exhibirnos. La línea de separación entre ambas no se sitúa en lo que hay afuera, en las calles, sino en el centro de nuestro corazón, que decide ser creyente o seguir siendo pagano.



www.entretiempodefe.es

PUBLICIDAD

SI ESTÁS
BUSCANDO
UN BANCO QUE
PIENSE EN TI.

UNICAJABANCO.ES



Unicaja Banco, S.A. Avda. Andalucía 10-12, 29007 Málaga. C.I.F. A93139053.



Que crea en ti, te conozca. Conecte contigo y te abra sus puertas. Entienda de dónde vienes y te acompañe a donde vas.

Si estás buscando un banco que se adapte a ti...

 **Unicaja Banco**



AL LADO DE NUESTRAS TRADICIONES

*Somos gente que vive y que quiere soñar.
Que busca un futuro, gente de verdad.
Para construir un mañana de prosperidad.
Porque somos parte de esta tierra,
éste es nuestro lugar.*

AL LADO DE LA
GENTE



Siempre contigo